

1ère PARTIE

La division du diocèse de London par la création d'un nouveau diocèse avec les comtés d'Essex et de Kent n'offre aucune objection sérieuse.

(a) Cette division est très plausible, si on considère le territoire dont est formé le diocèse de London. J'inclus avec ce mémoire des cartes de la province d'Ontario, cartes sur lesquelles on peut lire les noms des différents comtés.

Le diocèse actuel de London est formé des comtés d'Elgin, d'Essex, de Huron, de Kent, de Lambton, de Middlesex, de la ville de London, de Norfolk, d'Oxford et de Perth ; il couvre une superficie de 8239 milles carrés, soit à peu près 10,000 kilomètres : c'est un tiers du territoire de la Belgique. Voyons à ce sujet ce que dit le livre officiel du gouvernement du Canada, qui a pour titre *Fifth Census of Canada 1911, Areas and population by provinces, volume I* :

| Comtés | Superficie | Page du livre bl. |
|----------------------|------------------------|-------------------|
| Elgin..... | 720. $\frac{10}{100}$ | p. 75 |
| Essex..... | 706. $\frac{80}{100}$ | p. 71 |
| Huron..... | 1295. $\frac{41}{100}$ | p. 78 |
| Kent..... | 917. $\frac{66}{100}$ | p. 78 |
| Lambton..... | 1124. $\frac{23}{100}$ | p. 79 |
| Norfolk..... | 634. $\frac{26}{100}$ | p. 84 |
| Oxford..... | 764. $\frac{88}{100}$ | p. 85 |
| Middlesex..... | 1229. $\frac{76}{100}$ | p. 81 |
| Ville de London..... | 6. $\frac{55}{100}$ | p. 85 |
| Perth..... | 839. $\frac{88}{100}$ | p. 87 |

Le diocèse de London couvre donc une superficie de 8239 milles carrés et dans la partie la plus riche de la province d'Ontario. En détachant du diocèse actuel de London les deux comtés d'Essex et de Kent, qui forment la pointe de la presqu'île (Voir la carte) l'on aurait deux diocèses, dont l'un, le nouveau diocèse, avec la ville de Windsor comme ville épiscopale, aurait une superficie de 1624. $\frac{46}{100}$ milles carrés ; l'autre diocèse avec London comme ville épiscopale aurait une superficie de 6614. $\frac{50}{100}$ milles carrés.

On dira peut-être que 1624. $\frac{46}{100}$ milles carrés est un territoire un peu restreint pour former un diocèse ; on aurait grandement tort. C'est un territoire qui est jugé suffisant même dans la province d'Ontario pour former un diocèse : le diocèse d'Alexandria, dans la province ecclésiastique de Kingston, n'a qu'une superficie de 820 milles carrés.

(b) La division du diocèse de London par l'érection d'un nouveau diocèse avec les comtés d'Essex et de Kent est possible, si l'on considère la population habitant ces territoires.